

Atoran 2 temas reforma (El Reforma 08/04/08)

Atoran 2 temas reforma (El Reforma 08/04/08) Buscan fórmula para que Pemex pueda hacerse acompañar de otras empresas en aguas profundas sin ceder derechos sobre los hidrocarburos Alma Hernández y Mayela Córdoba Ciudad de México (08 abril 2008).- La posibilidad de asociación entre Pemex con empresas privadas para el desarrollo de reservas en aguas profundas y la autonomía de gestión, están retrasando la iniciativa de reforma petrolera, aseguró Juan Bueno Torio, senador por el PAN. Expuso que esos dos temas son medulares para la reforma, pero para ninguno se ha encontrado la fórmula adecuada. En el tema de aguas profundas, dijo, la idea es que Pemex se haga acompañar de otras empresas para perforar alrededor de 2 mil pozos en el Golfo de México, a un ritmo mayor de lo que podría hacerlo por sí misma, pero reconoció que existe cierto temor del PAN de utilizar la palabra "alianzas". "Seguramente en la iniciativa no se les llamará alianzas. No hemos encontrado aún la palabra en el diccionario", destacó en entrevista. Agregó que lo que están buscando como partido es una fórmula para que Pemex pueda hacerse acompañar de otras empresas para incrementar su capacidad de ejecución en aguas profundas y Chicontepec, sin ceder derechos sobre los hidrocarburos, contabilizar reservas y sin compartir la producción. Pese a las oposiciones, el legislador destacó que se han encontrado coincidencias en prácticamente todos los actores sobre la necesidad de trabajar con otras empresas de alguna manera u otra, aunque se buscará asegurar el mejor esquema para aprovechar al máximo los recursos. Respecto a la autonomía de gestión, mencionó que esto no significará libertad absoluta para Pemex, y será necesario establecer mecanismos de control para evitar abusos de la empresa. En este orden, planteó la necesidad de establecer mecanismos de vigilancia por parte de la sociedad mediante comités y definir quién los nombre. Un tema crucial también es el fiscal, para que la Secretaría de Hacienda reconozca los nuevos costos a los que se está enfrentando Pemex en yacimientos como Cantarell, Chicontepec y campos maduros, ya que se debe establecer una nueva fórmula impositiva.